

Presse-Information

Press Release

AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V.

Stuttgart, 13. Februar 2025

Hospiz als Versprechen

Wie palliative Betreuung, Unterstützung und Begleitung schwerstkranker Menschen und ihrer Angehörigen aussehen kann, darüber informiert der AMSEL-Fachvortrag „Hospiz als Versprechen“ am Dienstag, 25. Februar 2025, 18:00 Uhr, im Evangelischen Bildungszentrum Hospitalhof Stuttgart, Raum „Salon“. Referent ist Manfred Baumann, Fachlicher Leiter der Hospizstiftung Rems-Murr-Kreis e.V., Backnang. Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenfrei, eine Anmeldung ist erforderlich unter Tel. 0711 697860 oder E-Mail: seminare@amsel.de. AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V., ist seit über 50 Jahren Fachverband, Interessenvertretung und Selbsthilfeorganisation für Menschen mit Multipler Sklerose (MS) und ihre Angehörigen. Mehr unter www.amsel.de.

Der Hospizidee liegt die Überzeugung zugrunde, dass Menschen in schwerer Krankheit, im Sterben und in ihrer Trauer gemeinsam mit ihren Familien und Nahestehenden besondere Zuwendung und Unterstützung brauchen. Von besonderem Interesse für Menschen mit schweren chronischen Erkrankungen können dabei vorausschauende Ansätze wie Advance Care Planning und die frühzeitige Anbindung an Palliativdienste („early integration“) sein. Der Vortrag lenkt den Blick auf die Angebote der Hospizbewegung, ihren politischen Einsatz für würdige Rahmenbedingungen und die Suche nach tragfähigen Antworten auf die aktuellen ethischen Herausforderungen. Es wird Raum für individuelle Fragen geben.

AMSEL Baden-Württemberg e.V.
Stuttgart, **13. Februar 2025**

Anschläge ohne Leerzeichen: 1.297
Anschläge mit Leerzeichen: 1.479

Jetzt Fan werden: www.amsel.de/facebook

Hintergrund:

AMSEL – wer ist das?

Die AMSEL, Aktion Multiple Sklerose Erkrankter, Landesverband der DMSG in Baden-Württemberg e.V. ist Fachverband, Selbsthilfeorganisation und Interessenvertretung für MS-Kranke in Baden-Württemberg. Die Ziele der AMSEL: MS-Kranke informieren und ihre Lebenssituation nachhaltig verbessern. Der AMSEL-Landesverband hat rund 7.200 Mitglieder, über 60 AMSEL-Gruppen und 15 Junge Initiativen in ganz Baden-Württemberg. Mehr unter www.amsel.de

Multiple Sklerose (MS) ist die häufigste entzündliche Erkrankung des Zentralnervensystems. Aus bislang noch unbekannter Ursache werden die Schutzhüllen der Nervenbahnen an unterschiedlichen Stellen angegriffen und zerstört, Nervensignale können in der Folge nur noch verzögert oder gar nicht weitergeleitet werden. Die Symptome reichen von Taubheitsgefühlen über Seh-, Koordinations- und Konzentrationsstörungen bis hin zu Lähmungen. Die bislang unheilbare, aber mittlerweile behandelbare Krankheit bricht gehäuft zwischen dem 20. und 40. Lebensjahr aus.

MS in Zahlen

38.000	MS-Kranke in Baden-Württemberg
3,4	MS-Kranke pro 1.000 Einwohner in Baden-Württemberg
2.000	Neuerkrankungen pro Jahr in Baden-Württemberg
5 – 6	Diagnosen täglich in Baden-Württemberg
280.000	MS-Kranke deutschlandweit
1,2 Mio.	MS-Kranke europaweit
2,9 Mio.	MS-Kranke weltweit

Der Abdruck dieser Presse-Information ist honorarfrei.

Über ein Belegexemplar freuen wir uns.